

**GRABUNGSBESICHTIGUNG MORBACH-WEDERATH (BELGINUM)**  
**Freitag, 17.10.2014**



Museum



Rekonstruierte Grabhügel



Lage des römischen Lagers

Liebe Freunde der Archäologie in Europa,

wir freuen uns, Ihnen heute eine besondere Exkursion in den Hunsrück anbieten zu können.

Nahe der Hunsrückhöhenstraße, im Morbacher Ortsteil Wederath, finden seit über 50 Jahren bedeutende Ausgrabungen statt. Untersucht wurde u. a. ein Gräberfeld, das von der Eisenzeit bis in die Spätantike (4. Jh. v. – 4. Jh. n. Chr.) kontinuierlich genutzt wurde. Die zugehörige Siedlung aus römischer Zeit, *Belginum*, ist ebenfalls teilweise ergraben. Mehrere Tempel, aber auch ein nur kurzzeitig bestehendes, früh römisches Militärlager sind bekannt.

Im Vorfeld von Straßenbauarbeiten wurden 2014 großflächige Grabungen notwendig, die von der Universität Trier unter Federführung von Rosemarie Cordie durchgeführt werden. Die zu untersuchenden Flächen sind noch bis Ende Oktober offen. Am **Freitag, 17.10.2014** ermöglicht uns der örtliche Grabungsleiter Marko Schrickel dankenswerterweise den Besuch der bedeutenden Ausgrabungen, u. a. wird zurzeit im Bereich eines römischen Tempels gegraben. Herr Schrickel wird uns über die Ausgrabung führen und die überregionale Bedeutung des Fundplatzes vermitteln.

Im Anschluss an die Grabungsbesichtigung besteht die Möglichkeit das als Freilichtmuseum erschlossene Gelände und das archäologische Museum im Archäologiepark Belginum im Rahmen einer Führung zu besichtigen. Bitte informieren Sie sich auch im Internet unter [www.belginum.de](http://www.belginum.de).

Unseren Besuch müssen die Kollegen rechtzeitig einplanen, weshalb wir Sie um kurzfristige **Anmeldung bis Freitag, 10.10.2014** bitten (wie immer: Telefon 069 – 75610729 oder 9758180 bzw. [freunde.rgk@dainst.de](mailto:freunde.rgk@dainst.de)). Die Anreise muss in Privat-PKWs / Fahrgemeinschaften erfolgen. Bitte teilen Sie uns bei der Anmeldung auch mit, ob Sie eine Mitfahrgelegenheit benötigen oder ob Sie andere in Ihrem Auto mitnehmen können. Bitte geben Sie auch an, ob Sie an einer kostenpflichtigen Führung im Museum teilnehmen möchten. Der Museumseintritt beträgt 4,00 EUR pro Person (inkl. Sonderausstellung VIA AUSONIA). Die Kosten für eine Führung würden auf die Gruppe umgelegt.

Scheuen Sie die relativ weite Fahrt (Frankfurt – Wederath, einfache Strecke: 136 km) nicht. Archäologiepark und Museum sind eine Reise wert! Die Möglichkeit einer exklusiven Führung durch den örtlichen Grabungsleiter Marco Schrickel verspricht spannende Informationen aus erster Hand. Wir freuen uns auf Ihre Anmeldung.

Herzliche Grüße im Namen des Vereinsvorstandes

  
Siegmar von Schnurbein

  
Nina Schücker